

**CONCEPTO 256 DEL 9 DE MAYO DE 2017
CONSEJO TÉCNICO DE LA CONTADURÍA PÚBLICA**

Bogotá, D.C.

Señora

NATALIA CASTRO CABALLERO

E-mail: nattycastrocaballero@gmail.com

Asunto: Consulta 1 – INFO – 18-004586

REFERENCIA

Fecha de Radicado	23 de marzo de 2018
Entidad de Origen	Consejo Técnico de la Contaduría Pública
N° de Radicación CTCP	2018 – 256 CONSULTA
Tema	Fondo con destinación específica

El Consejo Técnico de la Contaduría Pública (CTCP) en su carácter de Organismo de Normalización Técnica de Normas de Contabilidad, de Información Financiera y de Aseguramiento de la Información, de acuerdo con lo dispuesto en el Decreto Único 2420 de 2015, modificado por los Decretos 2496 de 2015, 2131 y 2132 de 2016, y 2170 de 2017, en los cuales se faculta al CTCP para resolver las inquietudes que se formulen en desarrollo de la adecuada aplicación de los marcos técnicos normativos de las normas de información financiera y de aseguramiento de la información, y el numeral 3° del Artículo 33 de la Ley 43 de 1990, que señala como una de sus funciones el de servir de órgano asesor y consultor del Estado y de los particulares en todos los aspectos técnicos relacionados con el desarrollo y el ejercicio de la profesión, procede a dar respuesta a una consulta en los siguientes términos.

RESUMEN:

Si una entidad está constituyendo un fondo en el activo, distinto del requerido para atender obligaciones de beneficios de empleados, este debe contabilizarse como un fondo con destinación específica, el cual resulta de la reclasificación de otros activos financieros de la entidad.

CONSULTA (TEXTUAL)

"Somos una entidad religiosa reconocida por el ministerio del interior, obligada a llevar contabilidad. En el reglamento interno de la organización, previamente aprobado por la asamblea, (sic) hay un artículo que dice lo siguiente: "Con el 3% del diezmo del presupuesto general de ingresos, se formará el fondo especial para retiro del pastor

anciano e inválido. Las condiciones y requisitos serán deermnados (sic) por el Consistorio de Ancianos y los Directivos distritales.”

La creación y alimentación anual de éste fondo se realiza con el 3% de los ingresos que recibe la organización en cada periodo por concepto de diezmos. Con ese fondo se atienden las necesidades que presentan los pastores que han llegado a la vejez y no pueden seguir prestando su (sic) servicios. La (sic) ayudas anuales no están determinadas, se dan en la medida en que los pastores las solicitan o la administración determina hacerlas. Lo único que es seguro es que cada año se debe reservar el 3% para éste fin. El saldo que queda en cada periodo se acumula y se continúa utilizando en los periodos siguientes, ya que ese dinero no se puede destinar para otro fin.

Las preguntas son las siguientes:

¿Qué tratamiento contable se debe dar a éste fondo, teniendo en cuenta las NIIF?

¿Se puede tratar como una provisión por el simple hecho de estar en el reglamento y se entiende como una obligación implícita?

¿Se puede crear un fondo de uso restringido, teniendo en cuenta que el 3% se saca del ingreso y no de los excedentes?”

CONSIDERACIONES Y RESPUESTA

Dentro del carácter ya indicado, las respuestas del CTCP son de naturaleza general y abstracta, dado que su misión no consiste en resolver problemas específicos que correspondan a un caso particular. Además de lo anterior, el alcance de los conceptos emitidos por este Consejo se circunscribe exclusivamente a aspectos relacionados con la aplicación de las normas de contabilidad, información financiera y aseguramiento de la información.

De acuerdo con la información suministrada entendemos que la entidad religiosa no tiene una obligación legal ni implícita por beneficios de empleados, en los términos señalados en la NIC 19 o en la sección 28, que aplica para entidades clasificadas en los grupos 1 o 2 respectivamente, y que se refieren a los beneficios de corto plazo, los beneficios post-empleo, otros beneficios de largo plazo y beneficios por terminación.

Por consiguiente, con los recursos del 3% referido en su consulta, lo que se conforma es un fondo especial con destinación específica, el cual representa un activo distinto de las obligaciones por beneficios de empleados que legalmente o de forma explícita hayan sido establecidos para la entidad.

En la contabilización de los recursos que se trasladan al fondo con destinación específica no se debe reconocer un gasto con cargo a la provisión, por cuanto lo que se reclasifica son recursos que se trasladan a otra cuenta del activo con destinación específica. En consecuencia, los recursos del diezmo deberán ser reconocidos como ingresos en el estado de resultados, registrando como contrapartida el activo financiero correspondiente, parte del cual se reclasifica al fondo con destinación específica. Cuando se utilicen los recursos del fondo para atender las necesidades de los pastores que han llegado a la vejez se afectará la cuenta del fondo con destinación específica registrando como contrapartida el gasto correspondiente.

Además de lo anterior, si los recursos no son utilizados durante el período, lo más probable es que se genere un excedente, el cual se origina en parte por los recursos con destinación específica que son registrados en el activo. En este caso, sería pertinente constituir con los excedentes una reserva en el patrimonio por un importe similar al registrado en el fondo, la cual será reclasificada nuevamente a los excedentes (utilidades retenidas) en la medida en que los recursos del fondo sean utilizados.

En conclusión, si la entidad está constituyendo un fondo en el activo, distinto del requerido para atender obligaciones de beneficios de empleados, este debe contabilizarse como un fondo con destinación específica, el cual resulta de la reclasificación de otros activos financieros de la entidad.

Por último le recomendamos revisar el contenido de la orientación No. 14 emitida por este Consejo, en la cual se establecieron lineamientos para las entidades sin ánimo de lucro y la contabilidad de los fondos.

En los términos anteriores se absuelve la consulta, indicando que para hacerlo, este organismo se ciñó a la información presentada por el consultante y los efectos de este escrito son los previstos por el artículo 28 de la Ley 1755 de 2015, los conceptos emitidos por las autoridades como respuestas a peticiones realizadas en ejercicio del derecho a formular consultas no serán de obligatorio cumplimiento o ejecución.

Para establecer la vigencia de los conceptos emitidos por el Consejo Técnico de la Contaduría Pública se requiere revisar en contexto la normativa aplicable en la fecha de expedición de la respuesta de la consulta. Adicionalmente, se debe tener en cuenta que el concepto posterior modifica a los que se hayan expedido con anterioridad, del mismo tema, así no se haga la referencia específica en el documento.

Cordialmente,

LEONARDO VARÓN GARCÍA
Consejero CTCP

MINISTERIO DE COMERCIO, INDUSTRIA Y TURISMO
República de Colombia

**RESPUESTA COMUNICACIÓN ENVIADA POR CORREO
ELECTRÓNICO INFO@MINCIT.GOV.CO**

Bogotá D.C., 9 de Mayo del 2018

1-INFO-18-004586

Para: nattycastrocaballero@gmail.com; mavilar@mincit.gov.

2-2018-007627

NATALIA CASTRO

Asunto: Consulta 2018-256

Buenos días,

Se da respuesta a la consulta de la referencia

LEONARDO VARON GARCIA

CONTRATISTA

Anexos: 2018-256 Fondo con destinación específica revwffl
publicacion.pdf

Buenos días.

Tengo una consulta técnica.

Somos una entidad religiosa reconocida por el ministerio del interior, obligada a llevar contabilidad. En el reglamento interno de la organización, previamente aprobado por la asamblea, hay un artículo que dice lo siguiente:

"Con el 3% del diezmo del presupuesto general de ingresos, se formará el fondo especial para retiro del pastor anciano e inválido. Las condiciones y requisitos serán determinados por el Consistorio de Ancianos y los Directivos distritales."

La creación y alimentación anual de éste fondo se realiza con el 3% de los ingresos que recibe la organización en cada periodo por concepto de diezmos. Con ese fondo se atienden las necesidades que presentan los pastores que han llegado a la vejez y no pueden seguir prestando su servicios. La ayudas anuales no están determinadas, se dan en la medida en que los pastores las solicitan o la administración determina hacerlas. Lo único que es seguro es que cada año se debe reservar el 3% para éste fin. El saldo que queda en cada periodo se acumula y se continúa utilizando en los periodos siguientes, ya que ese dinero no se puede destinar para otro fin.

Las preguntas son las siguientes:

¿Qué tratamiento contable se debe dar a éste fondo, teniendo en cuenta las NIIF? ¿Se puede tratar como una provisión por el simple hecho de estar en el reglamento y se entiende como una obligación implícita?
¿Se puede crear un fondo de uso restringido, teniendo en cuenta que el 3% se saca del ingreso y no de los excedentes?

Quedo atenta.

Cordialmente,

Natalia Castro Caballero Contador Público